

Pesa poco reforma en tarifa eléctrica (Reforma 18/05/15)

Pesa poco reforma en tarifa eléctrica (Reforma 18/05/15) Por Alejandra López Cd. de México México (18 mayo 2015).- Sí, las tarifas eléctricas bajaron, pero no fue por la reforma energética, sino por los combustibles baratos que usa Comisión Federal de Electricidad (CFE). Además, el precio de la energía que consume el sector industrial es más elevado que en Estados Unidos entre 50 y 70 por ciento, aseguró Bernardino Arenas, asociado del despacho Santamarina y Steta. "Los últimos datos que tenemos revelan que (las tarifas) siguen estando entre un 50 y 70 por ciento más caras que las tarifas en EU. Esto en cuanto el sector industrial. "Estimamos que empiecen a bajar en un plazo de, por lo menos, 3 años para ver un descenso real", señaló el especialista. Esta reducción se daría cuando se termine la construcción de los ductos de Petróleos Mexicanos, de CFE y se explote gas natural en el País. "Yo creo que la reforma energética no tiene nada que ver en la disminución de los costos de CFE. Están disminuyendo porque está utilizando gas natural y está eliminando otros combustibles, como el combustóleo y el diesel. "Creemos que esa es la razón real para la baja de precios, y para que se dé una verdadera baja de precios a largo plazo, necesitamos que se termine la construcción del gasoducto Los Ramones en su etapa 2 para traer el gas barato de Estados Unidos e incentivar la producción de gas natural en México", agregó. Cuestionado sobre las experiencias internacionales donde las aperturas eléctricas se han traducido en un alza tarifaria, el especialista señaló que en México no se espera este fenómeno porque se generaría la energía con los costos más bajos posibles a partir de utilizar combustibles como el gas natural. Además, la red eléctrica ya se está modernizando, cosa que no estaba pasando en otros países cuando se dieron los cambios legales en electricidad. Alfredo Álvarez, especialista del sector en Ernst & Young, señaló que las tarifas eléctricas bajaron su precio por dos factores solamente: combustibles más baratos y mayor uso de hidroeléctricas. Señaló que esta reducción se ha dado en los últimos meses, coincidiendo con la caída en el precio de los hidrocarburos. Hoy, CFE compra combustóleo y gas natural más baratos en el mercado que antes, lo cual se refleja en sus costos. Por otra parte, el último año fue catalogado como húmedo, donde las presas son desfogadas para generar la mayor cantidad de energía posible con los costos más bajos, abundó Álvarez. CFE no emitió una postura sobre el tema. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo